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東區區議會文件第 65/11號 
 

東區區議會轄下 
食物、環境及衞生委員會 
第九次委員會會議紀要 

   
 上述會議已於 2011年 7月 15日舉行，討論的事項摘錄如下： 

 
I. 擴大塑膠購物袋環保徵費計劃公眾諮詢  
  

 多位委員表示，塑膠購物袋環保徵費計劃第一階段具有成效，並支

持擴大計劃。 
 
 委員對徵費的安排持不同意見，既有多位委員支持採納「由商戶保

留」的方式，亦有多位委員擔心該方式將影響計劃的成效；另有委員認為

收集到的費用應「專款專用」，用於支援及推動本土環保回收行業。 
 
 多位委員要求政府監管商舖提供雙重膠袋、平頭膠袋及裝載雨傘的

膠袋。 
 
 多位委員希望當局加強宣傳題述計劃，鼓勵市民循環再用膠袋，提

升市民及商戶保護環境的意識。 
 
 多位委員希望政府在推展上述措施時，同時推行其他措施，包括處

理廚餘的方案、推行生產可溶性膠袋和環保袋、以及減少使用垃圾袋及

即棄餐具等，以協助減廢及紓緩本港堆填區飽和的壓力。 
 
 
II. 要求全面檢討處理店舖阻街措施及成效  

(食物、環境及衞生委員會文件第 20/11 號) 
 

 多位委員表示，東區地少人多，店商舖違例擴展營業範圍而引致街道阻
塞的問題嚴重。儘管跨部門聯合行動具有成效，但上述情況在行動後往

往迅速恢復舊觀。他們建議當局在區內設置跨部門聯合辦公室，持續地

打擊違規商舖。同時，他們認為，現時相關法例不合時宜，促請政府修

改法例，賦予有關部門即時執法的權力及加強行動的阻嚇力。 
 
 經討論後，委員會同意致函各司長及立法會全體議員，反映委員會的訴
求，以及致函食物環境衞生署，要求該署增加人手，改善問題。 
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III. 關於鰂魚涌柏架山咸水配水庫側興建洗手間事宜  
(食物、環境及衞生委員會文件第 22/11 號) 

 
 多位委員表示，有關部門宜諮詢居民對題述方案的意見，取得居民的一
致支持後，再作討論。有委員建議在上址設置旱廁作為短期措施。 
  
 經討論後，委員會請負責部門就題述方案諮詢居民意見，並同意把議題
列入跟進事項。  

 
 
IV. 東區走廊近杏花邨段興建隔音屏  

(食物、環境及衞生委員會文件第 23/11 號) 
 

 委員會將於下一次會議討論議題。  
 

 
V. 給小販經營空間鼓勵自力更新  

(食物、環境及衞生委員會文件第 24/11 號) 
 

 多位委員希望食物環境衞生署加強宣傳、提供誘因、以及與其他部門合

作，以吸引待業人士及小販在市政街市創業。 
 
 
VI. 要求有關部門徹底解決海富街垃圾堆積衍生的衞生問題及火

警危機  
(食物、環境及衞生委員會文件第 25/11 號) 

 
 多位委員表示，題述問題存在多年，希望有關部門、機構及拾荒者的家
人共同合作，徹底解決問題。 

 
 經討論後，委員會同意把議題列入跟進事項。 

 
 
VII. 開放鮮肉市場  

(食物、環境及衞生委員會文件第 26/11 號) 
 

 多位委員促請政府由其他鄰近國家引入鮮肉供應及重新簽發禽畜業的牌
照，以增加本地鮮肉供應。 
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VIII. 建議清拆筲箕灣道 361 號前荒廢電箱  
(食物、環境及衞生委員會文件第 27/11 號) 
 
 經討論後，多位委員促請有關公共事業機構定期巡視和翻新其供電設
施，以及遷移上述電箱，以免阻塞行人路。此外，多位委員要求負責部

門在區內巡視及跟進同類問題。 

 
 
IX. 加強檢控超載貨車及監察空氣  

(食物、環境及衞生委員會文件第 28/11 號) 
 

 多位委員要求負責部門在區內個別地點進行空氣質素監測，提供科學化
的數據，釋除區內居民的疑慮。 
 
 經討論後，委員會同意交由交通及運輸事務委員會繼續跟進「加強檢控
超載貨車」。 

 
 
 
 
 
東區區議會秘書處 
2011年 8月 


